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Carissimi concittadini,
in questa occasione vorrei parlarvi del Red-
dito di cittadinanza e di ciò che comporterà 
per un Comune come il nostro. Ancora una 
volta si è scelto di gestire a livello centrale 
questioni complesse mettendo in ginocchio 
i Comuni e il bilancio della spesa pubblica. 

Al di là della bontà della scelta (ai posteri l’ardua sen-
tenza), l’attivazione del reddito di cittadinanza con as-
soluta certezza comporterà per le amministrazioni co-
munali uno sforzo organizzativo e amministrativo in 
virtù di risorse umane ed economiche importanti di cui 
non dispone.  Serve ricordare infatti che fino a ieri, con 
il REI, era l’Ente Locale per eccellenza il primo accesso 
per i beneficiari, mentre oggi sarà solo uno dei tre punti 
di accesso al reddito di cittadinanza con tutti gli oneri 
che ne comporta. Per chi non avesse chiara la situazio-
ne serve fare qualche premessa su chi fa che cosa: 
L’Inps individua la platea dei beneficiari su dei criteri 
predefiniti e, tramite le Poste, doterà ogni utente di un 
conto corrente, dopodiché lo “Stato” manderà a casa il 
famoso bancomat.
I Centri per l’Impiego saranno il primo accesso per i 
beneficiari del reddito e sarà loro compito effettuare la 
scrematura tra chi circa 1 milione “ occupabile” firmerà 
il Patto per il lavoro e chi “non occupabile” sarà man-
dato in Comune per la firma del Patto per l’inclusione 
sociale.
I Comuni saranno il secondo accesso per i restanti 3,8 
milioni di persone per avviare progetti di inclusione 
sociale una volta scremati quelli che finiranno tecnica-
mente sul mercato del lavoro. Il motivo: al beneficiario 
del reddito che non sarà ritenuto idoneo a firmare il 
Patto per il lavoro verrà chiesto di accettare quello per 
l’inclusione, pena la perdita del beneficio.
Questo significa che sebbene i Comuni non sono più 
né il primo né l’unico punto di accesso al reddito di cit-
tadinanza, avranno comunque alcune responsabilità 
rispetto ai beneficiari dovendo creare progetti social-
mente utili per decine di migliaia di persone attraverso 
percorsi lunghi e complicati.
Nello specifico  ogni amministrazione deve ideare e or-
ganizzare il progetto di pubblica utilità sociale, diret-
tamente o in partnership con soggetti del Terzo settore 
e quindi deve provvedere ad attivare relative pratiche 
amministrative e assicurative. Ma non solo deve ga-

rantire la sicurezza del lavoratore e deve fornire stru-
menti adeguati ai volontari insomma uno sforzo orga-
nizzativo e amministrativo che coinvolge molti uffici 
dell’ente. 
Il tutto in una situazione in cui ai comuni non è stato 
destinato un solo euro di stanziamenti nel decreto per 
il reddito. Il risultato? Il reddito di cittadinanza ha una 
scadenza: 18 mesi. Quello che prevediamo è semplice: 
nei comuni decine di migliaia di persone resteranno ad 
attendere, invano, l’attivazione di un progetto di inclu-
sione poiché, se l’iter burocratico comporterà il supe-
ramento dei 18 mesi, perderanno il beneficio, dovendo 
così, ripartire da zero.
In gioco ci sono 780 euro al mese e molti vedono que-
sto traguardo come una panacea di tutti i mali. Per ora 
regnano il caos e la disinformazione che spesso creano 
false illusioni alla gente. Forse la fretta in cui si è volu-
to realizzare il Reddito di cittadinanza sarà motivo di 
inefficienza e inefficacia dove la misura che serve a chi 
ha realmente bisogno vedrà l’applicazione di sanzioni 
davvero pesanti, compreso il carcere in caso di dichia-
razioni false e imbrogli. A questo punto la certezza per 
chi cerca un posto di lavoro sarà probabilmente illuso-
ria perché gli unici a trovare un impiego saranno i for-
matori che terranno i corsi. E gli altri? Ci vorranno pa-
recchi mesi perché questo strumento possa funzionare 
davvero, con tutte le incognite del caso: è bene che i 
cittadini lo sappiano.
  

Marilena Vercesi
Il Sindaco

Reddito di cittadinanza
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Informazioni Comunali

Ricevimento Sindaco e Assessori
Marilena Vercesi - Sindaco con delega: 
Personale, Istruzione, Rapporto con le partecipate,
SUAP e attività produttive.
Il Sindaco riceve su appuntamento:
D.ssa Silvia Rossi - 0331.488921

Marco Zerboni - Vicesindaco con delega: 
Urbanistica, Lavori Pubblici, Protezione Civile,
Bilancio
Il Vicesindaco riceve su appuntamento:
D.ssa Silvia Rossi - 0331.488921

Rodolfo Nebuloni - Assessore con delega: 
Cultura, Politiche Giovanili, Comunicazione
L’Assessore riceve su appuntamento:
D.ssa Silvia Rossi - 0331.488921

Antonella Lattuada - Assessore con delega: 
Servizi Sociali, Servizi Informatici
L’Assessore riceve su appuntamento:
D.ssa Silvia Rossi - 0331 488921

Paolo Salmoiraghi - Assessore con delega: 
Polizia Locale, Viabilità, Trasporti, Sport, Ecologia
L’Assessore riceve su appuntamento:
D.ssa Silvia Rossi - 0331.488921
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Orari uffici comunali
SEGRETARIO GENERALE
dott. Francesco MIATELLO

SERVIZI GENERALI  e VICE SEGRETARIO
Resp. dott. Ronni R. GRANESE

SETTORE 2 FINANZIARIO
Resp. dott.ssa Gabriella CARAMAGNO

SERVIZIO LL.PP.
Resp. geom. Ferruccio COLOMBINI

SERVIZIO URBANISTICA
Resp. geom. Fabio MORONI

Ufficio SEGRETERIA
tel. 0331.488920-21
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Ufficio URP
tel. 0331.488961
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Ufficio PUBBLICA ISTRUZIONE
CULTURA e SPORT
tel. 0331.488980-81
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Ufficio RAGIONERIA e TRIBUTI
tel. 0331.488930-31-32
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Ufficio SERVIZI SOCIALI
e ASSISTENTE SOCIALE
tel. 0331.488970-71
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Ufficio POLIZIA LOCALE
tel. 0331.422484
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Ufficio DEMOGRAFICI e CIMITERIALI
tel. 0331.488901-02-61
lun-mar-mer-giov-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Ufficio ECOLOGIA
tel. 0331.488943
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Ufficio LAVORI PUBBLICI
e MANUTENZIONI
tel. 0331.488942
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Ufficio URBANISTICA -SUE 
tel. 0331.488934
mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Ufficio SUAP
tel. 0331.488944
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

BIBLIOTECA COMUNALE
VILLA ADELE
tel. 0331.488981
da lunedì a venerdì 15.00-19.00
sabato 9.00-12.00

CIMITERO orari di apertura
PERIODO ESTIVO
da Lun a Dom 8.30-18.00
PERIODO INVERNALE
da Lun a Dom 8.30-17.30
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Il nuovo Assessore Rodolfo Nebuloni si presenta
Sue le deleghe a Comunicazione, Cultura Personale, Politiche Giovanili

Rodolfo Nebuloni dal 1999 cittadino di San Vittore Olona, sposato con Elena, padre 
di due splendidi figli di 14 e 11 anni, Emanuele e Luca, inizia la sua avventura nella 
Pubblica Amministrazione al Comune di Castano Primo; prosegue poi al Comune di 
Magenta e successivamente approda al Comune di Cuggiono, costantemente impe-
gnato come Responsabile nella gestione del personale, di Segreteria e Affari Generali 
e sempre a supporto degli Organi Istituzionali; si occupa anche di istruzione, cultura, 
commercio.
Dopo l’esperienza al Comune di Nerviano come Responsabile dei Servizi Sociali, ini-
zia l’esperienza milanese, prima in Consiglio Regionale poi in AREU Azienda Regio-

nale Emergenza Urgenza struttura che coordina il 118 e molte altre attività, con il ruolo di Responsabile della gestore del 
reclutamento e problematiche afferenti al progetto “Servizio NUE 112” per il completamento del Numero Unico Emer-
genza – 112 servizio che riceve e filtra tutte le chiamate di emergenza del Piano di numerazione di emergenza nazionale 
cioè soccorso sanitario (118), tecnico (115) e di pubblica sicurezza (112 e 113) in tutta la Lombardia. 
Tale progetto estremamente complesso ha comportato inizialmente lo studio e la progettazione di due percorsi volti 
a reclutare circa 170 operatori distribuiti in 3 Call Center (Varese, Milano e Brescia), da un lato, mediante l’istituto del 
distacco funzionale, personale principalmente proveniente dal Comparto Sanità, dall’altro, mediante l’attivazione di un 
apposito progetto di Lavori Socialmente Utili rivolto a percettori di CIGS o indennità di mobilità; in attuazione della 
Deliberazione della Giunta Regionale n. 2450/2014, sono state avviate le procedure e sono stati assunti 135 Operatori 
Tecnici e 10 unità per la gestione ed il coordinamento del servizio, che insieme al personale in distacco, ha permesso di 
completare l’organico del NUE 112 (170 unità) e di mettere a regime il servizio nel maggio 2015 garantendo tale servizio 
ed evitando la sanzione comminata allo Stato Italiano dall’Unione Europea. 
I risultati sono ora evidenti con la piena funzionalità delle tre centrali in Lombardia e la progressiva estensione ad altre 
regioni, secondo il modello lombardo. Dal 2017 lavora presso il Comune di Parabiago, e da settembre è stato nominato 
Responsabile dei Servizi Demografici – Posizione Organizzativa.
“Tengo molto in considerazione il munus affidatomi con le deleghe a Comunicazione, Cultura Personale, Politiche Gio-
vanili (in stretto ordine alfabetico), ringrazio per la stima che la Giunta mi ha dimostrato, e reputo la responsabilità per il 
bene comune fra i valori più elevati.
L’impegno per San Vittore Olona è quello di mettere a disposizione oltre 21 anni di esperienza in vari settori di differenti 
pubbliche amministrazioni sia per migliorare l’aspetto organizzativo e della gestione del personale (inserendo nuove 
risorse umane e garantendo il turn over e concludere il Contratto Integrativo a seguito della stipulazione del CCNL), sia 
nell’ottica di semplificare procedure e facilitare la circolazione delle informazioni.
In ambito culturale, l’obiettivo è di ampliare e diversificare le iniziative culturali, andando a soddisfare le esigenze della 
cittadinanza proponendo esibizioni dell’arte a 360 gradi (fotografia, musica, danza, recitazione), promuovendo la sussi-
diarietà orizzontale, cioè con il massimo coinvolgimento delle nostre associazioni cuore pulsante del paese, ma anche 
proponendo eventi di pubblica utilità e di attualità.
La delega alle politiche giovanili costituisce un impegno importantissimo e delicatissimo, che non si può limitare ai pochi 
mesi di mandato: vedrò di coinvolgere i ragazzi nei loro campi di interesse musica, social, videogiochi, ma impostando 
per il futuro un percorso sulla genitorialità condotto da specialisti con conferenze.
La comunicazione è ovviamente fondamentale, tuttavia ritengo che tale attività debba essere condotta a ruolo strumen-
tale all’agire pubblico che è e deve essere l’erogazione di servizi pubblici nel rispetto dei princìpi di eguaglianza sostan-
ziale e del principio di economicità”.

Resta ancora in sospeso il futuro delle due strutture sottratte alla criminalità organizzata dall’agenzia ANBSC oggi di 
proprietà del Comune, che vorrebbe assegnarle in concessione d’uso a titolo gratuito e per finalità sociali. Si tratta 
di due ville, una situata in Corso Sempione, 55 e l’altra in via Mazzini 38. Negli ultimi anni sono state esperite ben tre 
avvisi di selezione per la villa di via Mazzini e uno per la villa di corso Sempione, trasferita al patrimonio disponibile del 
comune solo lo scorso anno, ma nessuna offerta è giunta all’Amministrazione anche 
in occasione dell’ultimo bando di novembre 2018.
Nello specifico si tratta di due ville con giardino annesso, la più grande si presenta a ru-
stico e consta di una superficie di circa 700 mq, la più piccola quella di corso Sempione 
di circa 350 mq non necessita di interventi onerosi ed è pressoché abitabile da subito.
“Abbiamo incontrato diversi operatori di settore e titolare di aziende consortili, qual-
che interesse c’è stato – afferma il sindaco, Marilena Vercesi – in particolare per la villa 
di via Mazzini che ha una collocazione felice ma necessita di un grosso lavoro di re-
styling che comporterebbe una spesa di circa 800 mila euro.
Entrambe le strutture potrebbero ben configurarsi per diversi usi a scopi sociali: gli 
studi di fattibilità parlano di comunità “leggere” per minori e la realizzazione di mini 
alloggi per anziani e disabili autosufficienti. Per quanto concerne l’operatività, si ri-
chiede non solo di seguire le linee guida da noi indicate, ma anche la vera e propria 
gestione del tutto. Gli alloggi protetti e le comunità diurne per minori, progetti pur 
differenti tra loro ma ugualmente realizzabili, sarebbero tra l’altro una importante ag-
giunta alle realtà attualmente esistenti sul territorio dell’Altomilanese”.

Ville sottratte alla mafia, futuro in sospeso
Si tratta delle strutture situate in via Mazzini e in corso Sempione



La Giunta Comunale di San Vittore Olona ha approvato il 
Piano di Diritto allo Studio 2018/19. Il provvedimento pre-
vede un contributo di 25 mila euro a favore delle attività 
dell’Istituto Comprensivo “Carducci”. Il piano è stato ela-
borato basandosi sulle richieste pervenute dalla direzione 
dell’Istituto in merito ai progetti specifici inseriti nell’offer-
ta formativa per l’anno scolastico 2018/19.
Più precisamente 7.200 euro verranno destinati ai proget-
ti della scuola per l’Infanzia, 6.300 a quelli per la Primaria, 
3.500 alla Secondaria di Primo Grado e 8.000 per il suppor-
to amministrativo all’Istituto. A fine anno la Dirigenza Sco-
lastica presenterà non solo la rendicontazione delle spese 
ma anche una relazione dei docenti sui progetti realizzati 
ed il loro grado di soddisfacimento.   
L’Amministrazione comunale garantirà per tutte le scuole di ogni ordine e grado, come per gli anni precedenti, l’assisten-
za ai diversamente abili, il servizio pedagogico, il servizio di assistenza alla mensa per la scuola secondaria e i servizi di pre 
e post scuola per la scuola primaria e dell’infanzia oltre che il centro estivo per quest’ultima per una cifra preventivata in 
€. 182.000,00.
“Il piano che abbiamo varato – commenta il Sindaco di San Vittore Olona Marilena Vercesi – è una prova concreta dell’im-
pegno portato avanti in questi dieci anni dalla mia amministrazione a sostegno delle scuole e del diritto allo studio. Uno 
sforzo che abbiamo concretizzato non solo con lo stanziamento di fondi ma anche con la realizzazione ed il finanziamen-
to di ulteriori attività didattiche e gite d’istruzione promosse direttamente dal Comune.”
Possiamo ricordarne alcune, come ad esempio: il progetto di educazione stradale, di educazione alimentare, di educa-
zione ambientale con il progetto didattico “Olona Green Way” e di educazione alla legalità, progetto avviato nel 2011 per 
sensibilizzare i nostri giovani studenti su tematiche di maggiore attualità e allarme sociale tra cui: il bullismo, i rischi legati 
all’abuso di alcool e stupefacenti, l’uso di internet e dei social network. 
In particolare il progetto di “Educazione alla legalità” negli anni ha fornito ai ragazzi l’opportunità di confrontarsi con 
esperti e con il corpo docenti per comprendere e cogliere non solo le norme della vita sociale ma i valori che sottendono 
a essa.  Educare alla legalità diventa a nostro parere il tratto distintivo di una comunità davvero attenta alla formazione 
e all’educazione delle “giovani menti”. La novità didattica di quest’anno si è vista già nel mese di febbraio, con il primo 
appuntamento con il vice commissario Debora Luzzi che ha incontrato gli studenti in collaborazione con la Questura di 
Milano, commissariato di PS di Legnano per affrontare il tema del bullismo nelle sue dinamiche più eclatanti.
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Proseguono anche in questi giorni, in diverse strade del paese, i lavori di 
scavo sulle strade per la sostituzione dei tubi del gas ammalorati e per 
il posizionamento della fibra internet. “Si tratta di interventi che sono 
assolutamente indispensabili per il nostro comune e i nostri abitanti – 
afferma l’assessore ai lavori pubblici Marco Zerboni -. La ditta che sta 
posando la fibra è stata oggetto di molti controlli sui ripristini dei manti 
stradali che, nostro malgrado, non sono stati realizzati a regola d’arte 
in attesa della definitiva asfaltatura che sarà eseguita con costi a carico 
dell’impresa, nel periodo dell’anno adatto per condizioni climatiche”.
“Va ricordato che oltre alla posa della fibra si stanno eseguendo i lavori 
di sostituzione dei tubi del gas. È importante sottolineare che i benefici 
che deriveranno da questi servizi per i cittadini non sono neanche cal-
colabili. Ci vorrà ancora qualche mese di tempo e quindi bisogna avere 
ancora un po’ di tolleranza. Non solo: a carico dei cittadini di San Vittore 

Olona non c’è neanche un euro. Tutta la spesa viene affrontata dallo Stato e dalla ditta che gestisce la rete del gas. 
Inoltre per le strade che presentano problemi, come ad esempio via primo maggio, sappiamo che sono bisognose di 
interventi di riparazione, che eseguiremo appena le condizioni meteo ce lo permetteranno”. 
Di seguito, l’elenco delle vie interessate dai lavori di asfaltatura: via Achille Grandi, via Pavese/Magenta, via Deledda, 
via Mazzini, via Ariosto, via Resegone, via Manzoni, via Concordia, via Pellico, via Battisti, via Diaz, via Unione, via Gari-
baldi, via Cantore, via G.B. Riva, via Cialdini.”
“Siamo consapevoli dei disagi per il posizionamento dei vari cantieri, ma in tutti i casi abbiamo cercato di limitarli il 
più possibile, nella misura in cui i questi disagi come del resto i tanti cantieri che troviamo lungo strade e autostrade 
d’Italia sono comunque a “fine di bene”, ovvero apportano miglioramenti alla rete delle utenze come acqua, luce, gas 
e telefonia per tutti oggi indispensabili” conclude l’assessore.

Varato il nuovo piano di diritto allo studio
Diverse le attività e le iniziative per intercettare i nuovi bisogni degli studenti sanvittoresi

Fibra e gas, continuano i lavori
Cantieri in diverse zone del paese, interventi che miglioreranno la qualità della vita 



Con l’inizio dell’anno 2019 e in vista delle nuove normati-
ve in ambito sociale, che sono in procinto di essere attuate 
a livello statale e regionale, riteniamo utile fare il punto 
sulla situazione dei vari servizi offerti e gestiti dai nostri 
uffici dei Servizi Sociali.
Vogliamo, pertanto, porre l’attenzione sul lavoro che vie-
ne quotidianamente gestito dai nostri operatori, che ge-
nera attività complesse, impegnative ma finalizzate ad 
intercettare e soddisfare le necessità di tutti quei cittadini 
che dimostrano disagio di diversa natura.
A partire dal Dicembre 2017 si è dato avvio all’erogazione 
del Re.I.  (Reddito di Inclusione), che prevede la possibilità 
di ricevere un contributo economico mensile, per un mas-
simo di 18 mesi, a fronte della sottoscrizione di un pro-
getto personalizzato, finalizzato al reinserimento socio-la-
vorativo. La procedura amministrativa richiesta comporta 
la presentazione presso i nostri uffici della domanda spe-
cifica, che verrà successivamente inserita nell’apposito 
portale INPS per le verifiche dei requisiti d’accesso al con-
tributo. Considerato il grande afflusso di domande, la ri-
sposta da parte dell’Istituto Previdenziale non ha una mo-
dalità lineare ed i tempi sono variabili. Una volta accolta 
la domanda, i Servizi Sociali in collaborazione con l’A.I.A. 
(Agenzia Inclusione Attiva) dell’azienda Consortile So.Le. 
di cui siamo soci con altri 9 Comuni d’ambito, convocano 
l’interessato al fine della predisposizione e sottoscrizione 
del progetto personalizzato. Questo progetto richiede 
diversi incontri di verifica da parte degli operatori socia-
li con i beneficiari della misura, pena la sospensione del 
contributo.
Per quanto riguarda la presa in carico di anziani e disabili, 
vogliamo porre l’attenzione sull’aumento delle richieste 
e la contestuale accettazione da parte dell’Ente, dopo 
opportuna attività di verifica, di compartecipazioni al pa-
gamento di rette per inserimenti in strutture residenziali, 
semi-residenziali e diurne. Con grande impegno l’Ammi-
nistrazione è riuscita a trovare le coperture finanziarie per 
poter collocare un numero considerevole di persone, ga-
rantendo così un’assistenza adeguata, che diversamente 
avrebbe posto in seria difficoltà le famiglie interessate. 
Nell’ambito di quest’area d’intervento si inserisce la ge-
stione del S.A.D. (Servizio Assistenza Domiciliare anziani 
e disabili) e l’erogazione dei pasti a domicilio a favore di 
utenti in difficoltà’. L’attività del S.A.D., in particolare, ri-
chiede costante monitoraggio e prevede l’attivazione 
di personale A.S.A. (Ausiliario Socio Assistenziale) che si 
prende cura, nel quotidiano, sia della sfera personale che 
ambientale della persona fragile.
Da tempo, inoltre, si sta lavorando per regolarizzare le 
posizioni debitorie degli inquilini degli alloggi di pro-
prietà Comunale, allo scopo di azzerare o ridurre la fase 
debitoria, ma anche con la finalità di far comprendere ai 
nostri inquilini la preziosa opportunità di poter usufruire 
di un’abitazione con un canone minimo, non riscontrabile 
sul mercato immobiliare. Nell’ambito dell’Housing Socia-
le vogliamo ricordare che continua in modo congiunto 
e proficuo l’attività con l’Agenzia per la Locazione dell’A-
zienda So.Le., con la quale abbiamo appena rinnovato il 
contratto di servizio.
Relativamente alla realizzazione di interventi a favore di 
minori e famiglie, gli uffici sono poi costantemente impe-
gnati nella messa in atto dei seguenti interventi:

• INTERVENTI DI SOSTEGNO ECONOMICO: aiuti volti a 
ridurre le condizioni di bisogno economico e di disagio 
sociale, a fronte di presentazione della certificazione Isee 
in corso di validità e della valutazione della situazione fa-
migliare da parte dell’Assistente Sociale. In particolare, 
gli interventi di assistenza economica sono diretti ai sin-
goli ed ai nuclei familiari, che non dispongono di risorse 
sufficienti a garantire il soddisfacimento dei bisogni fon-
damentali o che si trovano in temporanea situazione di 
emergenza;

• EDUCATIVA DOMICILIARE MINORI INTEGRATIVA: ser-
vizio di affiancamento educativo a minori/adolescenti 
all’interno della loro famiglia, nonché di sostegno alla 
genitorialità, erogato a mezzo dei fondi d’ambito gestiti 
dall’Azienda So.Le.;

• TUTELA MINORI: in collaborazione con il Servizio Tutela 
Minori dell’Azienda, vengono messi in atto indagini psi-
co-sociali, interventi di monitoraggio delle diverse situa-
zioni in essere, nonché interventi di EDM, incontri pro-
tetti, affidi familiari e inserimenti in comunità a seconda 
di quanto predisposto dall’Autorità giudiziaria compe-
tente. In aggiunta a quanto sopra, a seguito di sopralluo-
go diretto effettuato dal Sindaco e  dall’ Assessore alla 
partita, presso comunità per minori che ospita due sog-
getti a carico della nostra Amministrazione, sono state 
segnalate delle criticità che hanno dato il via ad una serie 
di azioni messe in atto dall’Azienda So.Le.,  e finalizzate 
alla creazione di un progetto sperimentale per l’elabora-
zione di strumenti finalizzati alla riforma dei collocamen-
ti di minori in comunità, e dei relativi controlli. Ciò al fine 
di ottenere un servizio d’ambito a rette calmierate e di 
maggior qualità. 

• Si aggiungono poi le varie attività per l’erogazione dei 
Bonus GAS - LUCE E IDRICO, che prevedono la collabo-
razione con i vari enti erogatori e la relativa verifica delle 
caratteristiche di idoneità al contributo.

Da ultimo, preme sottolineare l’importanza del generale 
servizio di Segretariato Sociale svolto quotidianamente 
dall’ufficio Servizi Sociali. Tale attività, rivolta a tutti i cit-
tadini, è finalizzata a fornire informazioni su servizi e pre-
stazioni pubbliche e private appartenenti ad una molte-
plicità di aree. 
Il servizio persegue nello specifico queste finalità: 
• costituire per la comunità locale una sede di riferimento 

presso la quale è possibile ottenere informazioni perso-
nalizzate in relazione a specifiche esigenze e, se necessa-
rio, aiuto affinché sia assicurato l’accesso alle risorse;

• contribuire a rendere effettiva la partecipazione dei cit-
tadini all’attività dell’Amministrazione, costituendo una 
sede attiva di diffusione delle informazioni che riguarda-
no l’intera collettività o fasce estese della popolazione;

• collaborare con i servizi e le forze sociali del territorio 
nella rilevazione delle richiesta emergenti e nella verifica 
della funzionalità e rispondenza delle risorse alle neces-
sità dell’utenza.

La realizzazione di tutti gli interventi descritti comporta 
per il personale continui aggiornamenti e tavoli di con-
fronto, sia in ambito comunale che sovraccomunale, al 
fine di migliorare costantemente la qualità dei servizi of-
ferti.

I Servizi Sociali Comunali:
un lavoro impegnativo e costante
a favore dei cittadini
Ecco una panoramica dei servizi offerti dal settore
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Nell’ambito delle attività realizzate dai Servizi Sociali rientra l’Asilo 
Nido, struttura per minori da 0 a 3 anni, con un servizio educativo che 
accoglie attualmente 35 bambini della suddetta fascia d’età.
L’Asilo è attualmente gestito dalla Cooperativa Stripes, aggiudicataria 
di appalto pubblico. I bambini inseriti hanno la possibilità di frequen-
tare a tempo pieno (7.30-16.30) ovvero part-time mattutino/pome-
ridiano. È previsto un servizio di post nido dalle 16.30 alle 18.00 su 
richiesta dell’utenza.
Il Comune aderisce ormai da tre anni all’iniziativa Regionale Nidi Gra-
tis, che permette alle famiglie di ottenere un’esenzione al pagamento 
della retta fissa mensile sulla base della certificazione Isee in corso di 
validità.
Il livello qualitativo della struttura è considerato dagli utenti molto 
buono sia per la preparazione delle insegnanti e del personale ausi-
liario, sia per l’assistenza e le modalità di rapporto con le famiglie.
Molteplici sono le attività che vengono quotidianamente svolte presso l’Asilo e che spesso vedono il coinvolgimento di 
nonni e genitori.

In particolare nei prossimi due mesi le iniziative in calendario saranno le seguenti:
02/03: Open day – possibilità di visitare la struttura da parte dei cittadini interessati; 
07/03: Festa di Carnevale con i genitori e sfilata dei carri con premiazione;
19/03: Festa del papà al Nido;
21/03: Festa di Primavera con i nonni;
26/03: Laboratori creativi di Primavera genitori-bambini.
L’Amministrazione ritiene che sia parte essenziale del lavoro nell’Asilo Nido la relazione che si stabilisce tra educatori e 
genitori, perché accogliere il bambino vuol dire accogliere in primo luogo la sua famiglia.
L’attenzione a questo aspetto permette, pur nella consapevolezza della specificità del compito di ciascuno, la costituzio-
ne di uno spazio comune all’interno del quale promuovere il confronto sull’esperienza del bambino.
(Per i minori presenti nelle immagini si è ricevuto regolare consenso alla pubblicazione)

L’Asilo Nido Delle Fate e Dei Folletti
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Nuova iniziativa del Plis dei Mulini per la valorizzazione dell’area; Parabiago sarà il comune capofila e ha subito raccolto 
tra gli altri il sostegno e l’adesione del comune di San Vittore Olona. Al tavolo di coordinamento del Plis è arrivata la pro-
posta di partecipazione a un’iniziativa promossa da Fondazione Cariplo: si tratta della partecipazione a un bando che 
prevede un finanziamento di 25mila euro (costo zero per i comuni partecipanti); la realizzazione del PIC (piano integrato 
della cultura) dovrà essere eseguita entro il 31 dicembre 2019. Sarà creato 
un gruppo di lavoro interdisciplinare tra i comuni partecipanti, obiettivo 
come detto la valorizzazione del territorio della Valle Olona facendolo sco-
prire con diverse iniziative mirate.
Prosegue dunque senza soluzione di continuità l’impegno dell’Ammini-
strazione comunale di San Vittore nella valorizzazione di quest’area. La 
proposta è quella di un progetto denominato “La valle ti richiama”, per lo 
studio di fattibilità mirato alla progettazione di un piano integrato della 
cultura sul territorio della Valle Olona. “Il nostro impegno per la valoriz-
zazione del territorio continua – afferma il sindaco, Marilena Vercesi – in 
questa occasione metteremo a disposizione conoscenze e competenze 
acquisite in passato per fare in modo che questo progetto possa accedere 
al bando appositamente predisposto da Cariplo. Fare rete è necessario; da 
parte nostra abbiamo a disposizione anche l’esperienza dell’associazione “Olona viva” che ormai da tempo conosce 
profondamente il territorio in questione in tutte le sue sfaccettature e contribuirà senza dubbio a dare un contributo 
importante al progetto”.
Si tratta di un progetto culturale articolato, perseguendo un obiettivo comune di sviluppo culturale, economico, sociale 
e ambientale dell’area. “La valle del fiume Olona – prosegue Vercesi – è da millenni stata fonte di ricchezza per il nostro 
territorio. Negli ultimi anni siamo intervenuti per riportarla allo splendore di un tempo e i risultati si sono visti. Ma anco-
ra molti turisti non si sono accorti dei tanti cambiamenti, adesso è il momento di comunicare il rinnovamento in atto e 
riscoprire i suoi tesori proprio attraverso questo progetto”.

Si è concluso a dicembre il pattugliamento effettuato dall’Aggregazione delle Polizie Locali dei Comuni di San Vittore 
Olona, Canegrate e San Giorgio su Legnano per la realizzazione di interventi integrati di sicurezza urbana sul territorio 

dell’area metropolitana. 
L’accordo, finanziato da Regione Lombardia, prevede-
va un contributo regionale per l’impiego di persona-
le di polizia locale oltre l’orario di servizio finalizzato 
all’incremento del livello di sicurezza urbana e tutela 
del territorio; in particolare i servizi hanno riguardato 
il presidio del territorio nelle giornate festive e prefe-
stive con controlli di polizia stradale con impiego di 
etilometri per contrastare la guida in stato di ebbrez-
za, controlli di polizia amministrativa in locali pubbli-
ci, sopralluoghi e vigilanza in zone sensibili delle città.
I pattugliamenti sono stati effettuati per 8 fine set-
timana a partire dal 10 novembre dello scorso anno 
per terminare a metà dicembre. Gli agenti della Po-
lizia Locale di San Vittore Olona hanno effettuato 
numerosi controlli aumentando la vigilanza in città, 
avendo avuto l’opportunità di pattugliare le aree cit-
tadine dalle 20.00 alle 24.00, fuori orario di servizio.
Con il reperimento delle necessarie adesioni dei cit-
tadini interessati, sono partite due nuove zone di 
Controllo del Vicinato, una in via Martiri d’Ungheria 
e una in via Unione. Il progetto che valorizza la col-
laborazione tra cittadini nel segnalare situazioni so-
spette è partito nel 2014 con una zona in via Bixio, e 
successivamente con una nuova assemblea pubblica 
nello scorso mese di Ottobre in cui alcuni cittadini 

sanvittoresi volenterosi si sono resi disponibili nel cercare adesioni. L’iniziativa è realizzata in stretta collaborazione con 
l’Associazione Controllo Del Vicinato e con i loro referenti, Walter Valsecchi e Sandra Nicora.
Nel prossimo mese di Aprile verrà organizzata una nuova serata illustrativa del progetto utile anche per raccogliere even-
tuali nuove adesioni. Se qualche cittadino di San Vittore Olona volesse avere informazioni in merito può rivolgersi agli 
uffici della Polizia Locale durante gli orari di apertura.

Plis dei Mulini, nuove iniziative
per la valorizzazione della Valle Olona
San Vittore Olona parteciperà assieme ai comuni del Plis a un bando Cariplo

Controlli sul territorio e di vicinato, San Vittore in prima linea
Riscontri positivi dalle due iniziative organizzate per la sicurezza dei cittadini
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Il Mercato contadino di San Vittore Olona, nato dalla collaborazione tra il Comune di San Vittore Olona e Slow Food 
Legnano sarà riproposto, come ogni terza domenica del mese, domenica 17 marzo 2019 dalle 9 alle 13. Anche per 
questa edizione si è scelto come location lo Spazio 00 di via Valloggia, per agevolare espositori e visitatori in virtù 
delle rigide temperature invernali. Il mercato contadino fa parte delle numerose iniziative per la promozione e va-
lorizzazione del territorio che si sono avviate dal 2017 con il progetto Olona Green Way.
“Anche in queste due edizioni invernali in piazza – spiega il 
Sindaco Marilena Vercesi – grazie alla cabina di regia di Slow 
Food Legnano, abbiamo raggiunto quota diciotto partecipanti. 
È un dato che conferma la bontà della nostra scelta di istituire 
questo mercato dei prodotti a chilometro zero, diffondendo e 
favorendo informazioni utili in tema di educazione alimenta-
re e corretti stili di vita. Esiste una stretta correlazione tra cibo 
e salute, anche per questo motivo da diversi anni sosteniamo 
momenti informativi aperti alla cittadinanza”.
“L’appuntamento del cibo a km zero – afferma Paolo Testa, Fi-
duciario della Condotta Slow Food Legnano - è un’occasione 
per poter acquistare e parlare direttamente con un produtto-
re o un’azienda che hanno scelto di non promuovere i propri 
prodotti attraverso la grande distribuzione, ma di ricercare mo-
menti di relazione quali i mercati contadini mensili.
Il mercato vuole valorizzare i prodotti locali e salvaguardare la storia e la cultura alimentare di una comunità, nonché 

il paesaggio e il territorio per stimolare la biodiversità“.
Il mercato offre un’importante occasione di acquisti 
consapevoli permettendo di poter scoprire prodotti lo-
cali o regionali forse sconosciuti, quali un coltivatore di 
zafferano a pochi chilometri da noi, provetti apicoltori, 
produttori agricoli locali, produttori di birra artigianale, 
vino, salumi, pane e dolci, pasta fresca ed anche riso. 
Inoltre nell’offerta non mancheranno produttori di for-
maggi, ortaggi ed una piacevole accoglienza per il pub-
blico con un servizio di ristoro. Nell’ultima edizione il pa-
nificio Il Pasticcione insieme alla Pizzeria Le Coccinelle 
di Villa Cortese era presente con un forno a legna per 
effettuare un servizio da asporto di focacce e pizze oltre 
che offrire in degustazione qualche creazione a quattro 

mani di Matteo Beretta (Il Pasticcione) e Luca Mantovani (Pizzeria Le Coccinelle) includendo prodotti locali e Presidi 
Slow Food. Molto apprezzata la presenza del banchetto Cascina Rocca Brivio con pollami di qualità allevati a terra 
alimentato con cereali biologici. L’azienda è dei fratelli Altrocci.

Il Mercato Contadino apprezzato dai cittadini
Dopo gli appuntamenti di gennaio e febbraio sarà riproposto anche domenica 17 marzo
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L’Amministrazione Comunale ha promosso un’iniziativa dedicata al Giorno della Memoria 2019, la ricorrenza del 27 
gennaio in cui in tutto il mondo si ricordano le vittime dell’Olocausto, nell’anniversario della data in cui le truppe 
dell’Armata Rossa liberarono i pochi superstiti del campo di concentramento di Auschwitz, in Polonia nel 1945. L’inizia-
tiva dal titolo “Due bambini di 87 anni raccontano” si è svolta alla Scuola secondaria di I grado venerdì 25 gennaio, riser-
vata agli studenti delle classi terze e ha visto la testimonianza di Dario e Aida Foà, dell’Associazione Figli della Shoah, 

nella quale i nostri relatori hanno raccontato 
le loro esperienze di vita vissuta dopo la pro-
mulgazione delle leggi razziali.
Nella serata del 7 febbraio nella particolare 
cornice di Villa Adele, è andata in scena un’in-
tensa e toccante rappresentazione teatrale 
dal titolo “Il lungo esodo”, messa in scena da-
gli artisti della RS Produzioni.
Tale evento è stato scelto appositamente per 
la celebrazione del Giorno del Ricordo, non 
solo come atto doveroso, di attuazione della 
legge istitutiva del 2004, con la quale la data 
del 10 febbraio viene elevata a solennità ci-
vile, ma anche quale momento di riflessione.
L’Amministrazione, con convinzione e per-
vicacia, intende non far venire meno la me-
moria dei fatti avvenuti dopo l’8 settembre 
1943, quando i partigiani di Tito, dopo l’ag-
gressione della Jugoslavia da parte di tede-
schi, italiani, ungheresi e bulgari, presero 
possesso dell’Istria, e centinaia di italiani 
vennero uccisi nelle foibe. 

“Fin dall’inizio del nostro mandato – commenta il primo cittadino, Marilena Vercesi – sosteniamo questo tipo di ini-
ziative che si ripetono ogni anno, sia per quanto concerne il giorno della memoria con la partecipazione delle scuole, 
sia quelle per il giorno del ricordo, con conferenze pubbliche o, come in questo caso specifico, con degli spettacoli a 
tema”.

Giorno della Memoria e del Ricordo,
la commemorazione dei due eventi
Amministrazione Comunale in campo con due importanti iniziative
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Tagliare il traguardo del primo secolo di vita, per giunta nel giorno di San Valentino, non è una cosa che capita tutti i gior-
ni. È per questo che in Casa Famiglia a San Vittore Olona, è stato organizzato un momento speciale per festeggiare Emilia 
Bottini, centenaria ospite della struttura socio sanitaria Fondazione Mantovani da dodici anni a questa parte.

Presenti per la circostanza le nipoti Gianna e Attilia Bottini, con loro il 
sindaco di San Vittore Olona Marilena Vercesi, il presidente di Fonda-
zione Mantovani Paolo Grazioli, con Marco Pinotti presidente della 
cooperativa che gestisce i servizi all’interno della Casa Famiglia di 
San Vittore Olona e, soprattutto, i bambini della classe quinta della 
primaria Ente Morale del paese che si sono idealmente stretti in un 
abbraccio corale attorno alla signora Emilia regalandole anche un 
tableau con la scritta “Cento abbracci da tutti noi” e con dei cartonci-
ni colorati a forma di cuore.
“Come Amministrazione - ha detto il Sindaco Vercesi - è bello essere 
qui per tagliare assieme questo traguardo, tanto più in una struttura 
che è punto di riferimento nella assistenza agli anziani nel nostro 
territorio”. 
Un mazzo di fiori con una rosa rossa è stato l’omaggio che il Presi-
dente Grazioli ha inteso fare alla signora Emilia. A fare gli onori di 
casa la Coordinatrice della Casa Famiglia Carmen Colombo Galli con 
don Alain, sacerdote della 
parrocchia di San Vittore 
Olona. “La presenza oggi 

dei bambini dell’Ente Morale è l’ennesima dimostrazione di come la nostra Rsa 
sia aperta al territorio. Un luogo dove essere assistiti, ma anche dove sentirsi par-
te integrante di una comunità”. 
Ed è quanto avvenuto in questi dodici anni in Casa Famiglia per la signora Emilia. 
“Una donna saggia ma dal carattere molto forte” come l’hanno descritta le due 
nipoti presenti che hanno ringraziato gli operatori della struttura per la profes-
sionalità e la competenza messa nelle cure offerte alla propria cara. “Ha avuto 
una vita in salita avendo perso molto presto la mamma, si è fatta carico della 
famiglia e lei stessa è rimasta vedova molto giovane. Così non avendo figli si è 
dedicata anima e corpo ai suoi nipoti” hanno aggiunto le famigliari.
La signora Emilia ha lavorato da sempre nello storico Cotonificio Bustese di Arconate. Le sue passioni, nei momenti liberi, 
il giardinaggio e i suoi amati cani. Tra i suoi record invidiabili, anche il numero di nipoti e pronipoti: una ventina in tutto, 
con il più piccolo che ha oggi soli 4 anni.

Nonna Emilia Bottini compie cento anni
Grande festa alla casa famiglia di San Vittore Olona

Grande successo finale per la serie di incontri sugli animali domestici: 
sala gremita anche per l’ultimo dei tre appuntamenti in sala consiliare 
per la conferenza dedicata ai nostri amici a quattro zampe. Come al 
solito la dottoressa Chiara Deho ha interessato e incuriosito la platea 
sul tema “rinforzo e punizioni” come imparano gli animali. Attraverso 
la proiezione di slide oltre alle tante informazioni e le tante domande 
dei presenti si sono approfonditi argomenti come la gestione dell’ali-
mentazione, il controllo degli spazi, le iniziative del capo branco, la co-
erenza nell’educare per non passare messaggi contradditori ai nostri 
cuccioli ed anche ai più tali. 
Davvero molto interessante ed utile la presenza di un cucciolo di Gol-
den Retriever di soli tre mesi e mezzo che sotto la guida della dotto-
ressa Deho e lo sguardo rapito dei presenti ha consentito di passare 
ad una lezione di pratica dimostrando che educare non è niente di più 
che sapere tirar fuori delle potenzialità già innate nel cane.
L’amministrazione a chiusura della serata ha quindi lanciato l’iniziativa 
di un ulteriore appuntamento per dare a tutti gli interessati un’altra 
occasione di lezione pratica alla presenza dei loro fidi: la programma-
zione verrà comunicata a breve unitamente alla slide della conferenza 
su sito comunale e sulla pagina Facebook del Comune di San Vittore 
Olona.

Serate sugli animali domestici, un successo
Tre gli incontri che hanno visto come relatrice la dottoressa Chiara Dehò
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Come annunciato, il mese scorso è arrivata la neve anche nella nostra zona. Una maniera anche per apprezzare la na-
tura che ci circonda, come ad esempio l’area della Foppa di San Vittore Olona. Nelle foto si può ammirare il paesaggio 
imbiancato dalla neve e un airone cinerino libero di muoversi in questa sorta di oasi faunistica che l’Amministrazione 
comunale fino dal 2009 ha contribuito a riqualificare con importanti interventi nel tempo. La Foppa viene alimentata 
con l’acqua del fiume Olona attraverso la roggia Bellona. Oggi questo specchio d’acqua e le aree verdi circostanti, 
un bosco e un prato ospitano una ricca biodiversità di fauna e flora. E il paesaggio, soprattutto in queste occasioni, è 
davvero incantevole.

La nevicata rende incantevole il paesaggio
L’area della Foppa imbiancata dalla neve è un vero e proprio gioiello

Domenica 27 Gennaio si è disputata la 87^ edizione della 
Cinque Mulini. Nell’arco della giornata si sono sfidati un mi-
gliaio di corridori, dai professionisti ai bambini più piccoli, 
senza contare i master.
Sui campi di San Vittore Olona, per l’occasione innevati, ha 
prevalso nella gara Internazionale Jairus BIRECH, specialista 
delle siepi, davanti all’ugandese Albert CHEMUTAI e all’etiope 
Getnet WALE.
Tra le donne si è imposta l’atleta del Bahrain Winfred Mutile 
YAVI, davanti all’etiope Adanech ANVESA FEYSA e alla favori-
tissima della vigilia, la kenyana Gloria Chebiwatt KITE.
Tantissimi gli atleti in gara anche nelle competizioni del mat-
tino, vero antipasto alle competizioni di livello internazionale. 
È stata un’emozione unica vedere correre questi giovanissimi 
pieni di entusiasmo incuranti delle difficoltà del tracciato, per 
un’edizione all’altezza della tradizione.
Nella giornata di sabato 26 Gennaio più di mille giovani atleti 
provenienti da 18 scuole della zona e dalle onlus che si occu-
pano di ragazzi diversamente abili hanno gareggiato per la 
Cinque Mulini Studentesca, organizzata dall’Unione Sportiva 
San Vittore Olona 1906 ASD, giunta alla sua 24° edizione per 
le scuole secondarie di primo grado e alla 13° edizione per le 
scuole secondarie di secondo grado.
Il Trofeo Amici dello Sport, riservato agli atleti diversamente 
abili, ha invece festeggiato quest’anno il suo 15° complean-
no.
Un plauso agli organizzatori dell’evento e un ringraziamento 
particolare ai più di duecento volontari che come ogni anno 
hanno prestato il loro insostituibile impegno prima durante 
e dopo la manifestazione.

87ª Cinque Mulini - un finale pazzesco
Il Kenya ancora di casa tra i Mulini
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Il Concorso SuperElle nasce nel 1998, è ormai una tradizione nelle biblioteche del CSBNO e coinvolge moltissi-
me biblioteche e soprattutto moltissimi bambini di tutto il territorio.
Rivolto ai bambini delle classi Primarie, dalla prima alla quinta, si basa sull’ ‘opuscolo 123 libro! un catalogo di 
libri selezionati dai bibliotecari del CSBNO fra le migliori novità editoriali per  ragazzi, che i partecipanti leggo-
no e votano, in un’amichevole sfida per diventare SuperLettori.
Ad ogni edizione, sulla base dei voti espressi dai ragazzi, viene anche eletto un SuperLibro, ossia il libro che ha 
ricevuto le votazioni più entusiastiche: un momento di soddisfazione per i piccoli lettori che vedono valorizza-
ta la loro opinione.
L’obiettivo del Concorso è chiaramente quello di diffondere il più possibile il piacere della lettura e della libera 
scelta dei libri, in modo che i giovani lettori possano poi esplorare la biblioteca e conoscere le magiche avven-
ture che si possono vivere tra le pagine di un libro.
La bibliotecarie di San Vittore Olona da sempre fanno visita a tutti i bambini delle scuole primarie durante l’o-
rario scolastico, proponendo brevi “assaggi” dei libri in catalogo, distribuendo l’opuscolo 123 libro!, e fornendo 
ogni informazione utile per conoscere e frequentare la biblioteca. Dal 2017 questa attività di promozione alla 
lettura è stata valorizzata anche a San Vittore Olona con il Concorso SuperLettore.

Regole del concorso:
Il CONCORSO SUPERLETTORE è rivolto ai bambini della Scuola Primaria iscritti alla biblioteca, che possono 
scegliere tra i bellissimi libri proposti sul fascicolo “Un due Tre Libro” 2019 o fra tutti quelli della sezione ragazzi 
della biblioteca. I partecipanti daranno il proprio voto ai libri presi in prestito compilando l’apposita “pagellina” 
e applicheranno un adesivo sui tabelloni esposti in biblioteca: un drago verde per i libri giudicati “belli”, una 
stella gialla per i libri “mitici”, un teschio nero per i libri “da eliminare”

Chi riuscirà a leggere e votare almeno 4 libri nel periodo del concorso sarà proclamato SUPERLETTORE nel cor-
so della festa finale con giochi, laboratori, letture animate, merenda e premi per tutti i partecipanti.
Il concorso ha avuto inizio lunedì 25 febbraio, la festa finale è prevista sabato 11 maggio 2019.

Torna il concorso Superelle-Superlettore
A maggio la festa finale che coinvolgerà tutti i bambini

2018-2019

Un Due Tre Libro



Calendario Eventi  - Marzo 2019

Martedì 5 Marzo -  ore 21.00
Villa Adele

L’Associazione l’Aeroplano presenta

“STORYTELLING & SONGWRITER”

Sabato16 Marzo -  ore 21.00
Sala Polivalente

Concerto del Complesso Bandistico Sanvittorese
con l’Associazione Alpini

“INNI D’ITALIA”

Domenica 17 Marzo -  dalle ore 9.00 alle 14.00
Spazio 00 - Via Valloggia

“MERCATO CONTADINO”

Giovedì 21 Marzo -  ore 21.00
Villa Adele

“GRUPPI DI LETTURA”

Venerdì 22 Marzo -  ore 19.30
Hotel Poli - Ristorante La Fornace

“SHOW COOKING DEL MERCATO CONTADINO”
Su prenotazione

Giovedì 28 Marzo -  ore 21.00
Parrocchia - Locali Caritas

“CONFERENZA SULL’ALIMENTAZIONE”

Sabato 30 Marzo -  Tutto il giorno
Farmacia 5 Mulini - Dott.ssa Carla Olivieri

“PREVENZIONE MELANOMA DELLA CUTE”

Domenica 31 Marzo -  ore 21.00
Sala Polivalente

Concerto Donne InCanto

“TRA TANGO E TANGO”
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 Il reddito di cittadinanza dovrebbe en-
trare in vigore dal mese di aprile per cir-
ca cinque milioni di persone .Il provve-
dimento è diventato legge dello Stato, 
grazie al “Decretone” varato dal Consi-
glio dei Ministri.  Le principali perples-
sità riguardano la questione del lavoro 

nero, che richiederebbe di aumentare proprio a causa del 
sussidio, che solo in minima parte potrà risolvere i proble-
mi delle persone in difficoltà. Il reddito di cittadinanza è 
stato presentato dal governo giallo verde come misura per 
il reinserimento nel mondo del lavoro, ma non lo è  affat-
to. Se lo consideriamo un intervento per affrontare il tema 
della povertà può andare bene, perché non si può eludere 
il problema di cinque milioni di persone sotto la soglia di 
povertà. li reddito di cittadinanza amplia un po’ le risorse 
previste per l’altro strumento che c’era in precedenza, il Rei, 
e ne semplifica il meccanismo. In pratica viene distribuito a 
tutti, e solo in secondo momento i controlli per capire se le 
persone che l’hanno ricevuto ne hanno realmente diritto. 
Questo serve ai partiti di governo per le elezioni europee di 
maggio. Il tema del lavoro non viene affrontato. In Italia, ci 
sono milioni di persone che non trovano lavoro. E il motivo 
è che sostanzialmente non c’è offerta di lavoro. Allora in 
che modo possiamo incrociare domanda e offerta se non 
ci sono le offerte? Addirittura se ne prevedono fino a tre per 
ogni beneficiario del reddito. E poi c’è il problema dell’offer-
ta del cosiddetto percorso formativo. Ma non si tiene conto 
del fatto che queste persone che cercano una occupazione 
spesso un percorso formativo lo hanno già abbondante-

mente concluso. Sono persone che hanno finito in molti 
casi il ciclo formativo completo, fino all’università. Allora 
se è il percorso di formazione dei giovani italiani a essere 
carente, saranno diecimila tutor, i navigator che si scon-
treranno contro l’impossibilità di aiutare gli aventi diritto 
a trovare lavoro, perché non c’è. Non condividiamo lo spiri-
to di questa legge di bilancio perché il problema dell’Italia 
non è dare reddito di cittadinanza, ma aiutare le imprese. 
E sulle imprese che dobbiamo investire non sull’assisten-
zialismo. Non si può condividere lo spirito di questa legge, 
perché il problema dell’Italia è la crescita, è il lavoro. Gli in-
terventi a pioggia potrebbero andare bene, ma occorrono 
interventi strutturali perché non è con quelli che il Paese 
cresce. La debolezza delle misure teorizzate da Cinque Stel-
le e Lega sta tutto qua, il lavoro lo creano le aziende, è il 
tessuto fiscale, amministrativo, burocratico, della giustizia, 
attorno a cui ruotano le aziende il fulcro della creazione del 
lavoro. Chiediamoci, come mai, non esiste una azienda che 
si trasferisce in Italia, mentre tutte le aziende continuano 
a de localizzare  all’estero?. E se non si risponde a questa 
domanda, non si affronta il problema della disoccupazio-
ne nel modo giusto. Questa legge del governo , così come 
è stata impostata non ci convinge: l’Italia ha bisogno di 
investimenti e di crescere, in chi produce e chi lavora, ha 
bisogno di infrastrutture e di credere nelle sue imprese e di-
fenderle dalle acquisizioni estere.

Alberto Viri
Capo Gruppo della Lista Marilena Vercesi Sindaco

Reddito di cittadinanza

Sono senz’altro utili e necessari interven-
ti di contrasto alla povertà, consideran-
do i dati preoccupanti forniti dall’Istat, 
che stima in 1 milione e 778mila le fa-
miglie in povertà assoluta, pari al 6,9 % 
delle famiglie italiane.
Per superare questa situazione di grave 

diseguaglianza sociale, il governo precedente aveva istituito 
la prima universale misura di contrasto alla povertà, ossia 
il Reddito di Inclusione Sociale.  Era pensato non solo come 
mero sussidio ma come intervento che, accanto al beneficio 
economico, richiedeva la presa in carico della persona e del-
la famiglia da parte dei servizi sociali, attivando tutta le rete 
di solidarietà territoriale e in particolare il terzo settore, con 
un progetto personalizzato per sovvenire, in modo multidi-
mensionale, alla complessiva situazione di fragilità di chi si 
trova in stato di bisogno. Non c’è infatti solo la povertà eco-
nomica e quella connessa alla mancanza di lavoro ma, a 
queste povertà, si accompagnano altre fragilità, quali quel-
le  culturali, educative, sociali, situazioni familiari e di cop-
pia problematiche o in crisi, il problema casa, la presenza di 
situazioni di disabilità.
Il reddito di cittadinanza invece è misura diversa che inter-
viene per le sole situazioni di mancanza di lavoro. Coinvolti a 
gestire la misura non sono più gli uffici dei servizi sociali ma i 
Centri per l’impiego, e invece delle assistenti sociali interven-
gono ad accompagnare i beneficiari i cosiddetti “navigator”.
La misura, senza un intervento sociale di supporto (previ-
sto marginalmente), è pertanto destinata ad essere solo un 
intervento economico di tipo assistenzialista. Non affronta 
e non risolve le situazioni di reale povertà; forse potrebbe 
aiutare nella ricerca di lavoro sovvenendo nel frattempo al 

periodo di disoccupazione, ma se non c’è lavoro non risol-
ve nulla, perchè il lavoro va creato con politiche di sviluppo, 
perché occorre garantire più formazione in un mondo del la-
voro in continuo cambiamento, perché occorrono politiche 
attive di lavoro soprattutto per i giovani e le donne.  E poi 
come si pensa che personale precario (i navigator) possano 
aiutare altri precari o inoccupati a cercare lavoro? Temo che 
sarà una guerra tra poveri! A tacere poi dell’effetto di disin-
centivo ad avviare un’esperienza di lavoro creato dall’eleva-
ta entità del reddito di cittadinanza. Un giovane tirocinante, 
un apprendista, un praticante di studi legali o professionali, 
un dottorando prendono oggi di meno di chi riceverà il red-
dito di cittadinanza. Forse si doveva pretendere un sistema 
che imponesse il giusto compenso per questi giovani. Temo 
un aumento del lavoro nero o comunque una situazione ini-
qua in cui chi vuole impegnarsi vede un trattamento inferio-
re rispetto a chi vuole vivere di sussidi. Non sorprendiamoci 
poi che i nostri giovani scappano all’estero per trovare un 
lavoro che riconosca le loro capacità.
Anche il sistema di individuazione della misura del reddi-
to di cittadinanza è iniqua, dato che sfavorisce le famiglie 
numerose. Poi la misura distoglie altre risorse da interventi 
egualmente urgenti per sovvenire alle situazioni di bisogno 
e fragilità: l’esempio più recente e grave è il venir meno della 
non mantenuta promessa di aumentare le pensioni di invali-
dità per i disabili passando dagli attuali 280 euro a 780 euro.
Intanto però si annuncia che si è abolita la povertà! Temo 
invece che si stiano creando le premesse per mantenerla

Alberto Fedeli
Capo Gruppo Patto Civico per San Vittore Olona

Reddito di cittadinanza una misura efficace contro la povertà?
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“il gruppo consiliare non ha inviato alla reda-
zione il testo richiesto”

PER
BRAVIN
SINDACO

   PER SAN VITTORE OLONA

“il gruppo consiliare non ha inviato alla reda-
zione il testo richiesto”
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